

Colossiens ch. 1: 24- 2: 3 Agoniser pour l'église

Robert Anthony

Est-ce vous aimez regardez des magiciens ? Ceux qui font disparaître des objets. Mais j'adore regarder des illusionnistes et être mystifié. Je les regarde et le plus part du temps je n'arrive pas à déchiffrer comment ils peuvent faire une telle chose. On sait que ce n'est qu'une illusion, mais nous restons fascinés par leur prouesse.

Et vous savez que les magiciens ont un code professionnel. Un code de silence. On ne doit jamais dévoilé comment un truque est accomplie.

De temps en temps je fais des petits truques de magie. Faire disparaître des pièces de monnaie, etc. Ça fascine des enfants. Mais au contraire au code des magiciens, je dévoile souvent mes secrets. Je montre aux enfants comment faire des truques.

Aujourd'hui il y a des magiciens rebelles. Ils créent des spectacles où ils dévoilent comment le truque est accomplie. Et les autres magiciens sont furieux. Ils détestent ces rebelles, parce que une fois dévoilée la magie disparaisse. Une fois qu'on connaît comment la pièce de monnaie 'disparaisse', comment une femme est coupée en deux, il n'y a plus de mystère.

Alors on penserait que l'église d'aujourd'hui aurait dévoilé tous les éléments frauduleux et les a banni de l'église. Au contraire, il y a toujours ceux qui sont fascinés et qui cherche à être mystifié par des 'mystères divines'.

Nous voyons des évangélistes, des *prophètes* qui font tombé des gens sous l'influence supposé du Saint Esprit. Les hommes comme Benny Hinn et Reinhard Bonnke qui font tomber des dizaines de gens devant une assemblée bien préparée par une musique excitant et les suggestions de l'avenir. Et on constate que leur popularité continue à monter. Tout ça malgré le fait que maintenant ils sont dévoilés comme des charlatans qui pratiquent une forme de hypnotisme.

Ce n'est pas le Saint Esprit, le rideau est retiré, les miroirs sont enlevés et nous voyons clairement comment ils accomplissent ces 'miracles truqués', ces effets 'surnaturels'. La magie a disparue. Il n'y a plus de mystère.

Mais malgré cela, il y a des millions de personnes qui continuent à être séduits. Dans un sens ils savent que ce n'est pas vrai, mais ils sont tellement fascinés...qu'ils restent attachés aux hérésies.

Nous voyons que trop souvent, même parmi des croyants, leurs appétits ne sont pas satisfaits avec la Bible, ils désirent quelque chose en plus.

Ils sont comme les Israelites qui, malgré la manne que Dieu les a donné, ont demandé de la viande.

Nous lisons en

Nombres 11:4–6 Le ramassis de gens qui se trouvaient au milieu d'Israël fut saisi de convoitise; et même les enfants d'Israël recommencèrent à pleurer et dirent: Qui nous donnera de la viande à manger? ⁵Nous nous souvenons des poissons que nous mangions en Égypte, et qui ne nous coûtaient rien, des concombres, des melons, des poireaux, des oignons et de l'ail. ⁶Maintenant, notre âme est desséchée: plus rien! Nos yeux ne voient que de la manne. ⁷

Alors en verset 20–21 Dieu leur a dit qu'ils allaient manger de la viande

« un mois entier, jusqu'à ce qu'elle vous sorte par les narines et que vous en ayez du dégoût, parce que vous avez rejeté l'Éternel qui est au milieu de vous, et parce que vous avez pleuré devant lui, en disant: Pourquoi donc sommes-nous sortis d'Égypte? »

Ensuite Dieu a fait tomber du ciel des cailles par milliers et les Israelites les ont ramassés.

Donc Dieu leur a donné de la viande jusqu'à ce qu'ils étaient fatigués d'en manger.

Et dans Deutéronome 8:3 Moïse a expliqué *« Il t'a humilié, il t'a fait souffrir de la faim, et il t'a nourri de la manne, que tu ne connaissais pas et que n'avaient pas connue tes pères, afin de t'apprendre que l'homme ne vit pas de pain seulement, mais que l'homme vit de tout ce qui sort de la bouche de l'Éternel. »*

Dieu leur a donné cette leçon pour renforcer l'idée que de se détourner de la Parole de Dieu mène à la ruine.

Aujourd'hui partout dans le monde nous voyons que les gens ont du mal à supporter la prédication de la Parole de Dieu. Ils ont perdu l'appétit pour la Bible. Ils cherchent quelque chose plus sucré, plus digeste. Comme un enfant choisira toujours des bonbons au lieu des légumes.

Paul a averti Timothée dans 2 Timothée 4:3–4

« Car il viendra un temps où les hommes ne supporteront pas la saine doctrine; mais, ayant la démangeaison d'entendre des choses agréables, ils se donneront une foule de docteurs selon leurs propres désirs, ⁴détourneront l'oreille de la vérité, et se tourneront vers les fables. »

Voici l'état dans laquelle nous nous trouvons aujourd'hui. Et comme les premiers chrétiens, nous avons besoin d'être assurés et instruits pour combattre ces erreurs.

Ces pensées commençaient à s'enraciner dans l'église à Colosse et l'apôtre Paul écrit cette lettre pour la confronter, voici la raison que nous nous lançons dans l'étude de cette lettre.

Nous avons vu qu'il commence à combattre cette erreur par l'assurance du salut, par la suite il parle de la nécessité d'avoir une vraie image de Christ. Il prouve que Jésus Christ et le salut qu'il nous donne est suffisant. Il est l'auteur du salut et c'est lui qui nous soutient jusqu'à la fin.

Aujourd'hui nous nous trouvons en verset 1 :23 et nous lirons jusqu'à chapitre 2 verset 3.

Lisons ce passage : Colossiens 1 :24- 2 :3 *Colombe*

²⁴Je me réjouis maintenant dans mes souffrances pour vous et je supplée dans ma chair à ce qui manque aux afflictions du Christ pour son corps qui est l'Église. ²⁵C'est d'elle que je suis devenu serviteur. J'ai été chargé par Dieu de vous annoncer pleinement la parole de Dieu, ²⁶le mystère caché de tout temps et à toutes les générations, mais dévoilé maintenant à ses saints, ²⁷à qui Dieu a voulu faire connaître quelle est la glorieuse richesse de ce mystère parmi les païens, c'est-à-dire : Christ en vous, l'espérance de la gloire. ²⁸C'est lui que nous annonçons, en avertissant tout homme et en instruisant tout homme en toute sagesse, afin de rendre tout homme parfait en Christ. ²⁹C'est à cela que je travaille, en combattant avec sa force qui agit puissamment en moi.

¹Je veux, en effet, que vous sachiez quel grand combat je soutiens pour vous, pour ceux de Laodicée et pour tous ceux qui n'ont pas vu mon visage, ²afin que leur cœur soit consolé, qu'ils soient unis dans l'amour et enrichis d'une pleine certitude de l'intelligence, pour connaître le mystère de Dieu, Christ, ³en qui sont cachés tous les trésors de la sagesse et de la connaissance.

En résumé Paul dit « Malgré des souffrances, c'est avec joie que je complète le travail de Christ pour son église. Ce travail est d'annoncer complètement la Parole de Dieu. C'est dans sa Parole que le grand mystère est dévoilé: Les païens participent dans les richesses de Christ, qui est en vous. Ainsi nous avertissons tout le monde, nous instruisons tout le monde à fin qu'ils deviennent affermis en Christ. Je fais cela avec toute la force que Dieu me donne. »

Paul a informé l'église de ses prières dans versets 3-12 et ici il les informe de son ministère de la Parole. Nous constatons que cela correspond au travail d'un apôtre. Dans Actes 6 ...

C'est pourquoi, frères, choisissez parmi vous sept hommes, de qui l'on rende un bon témoignage, qui soient pleins d'Esprit-Saint et de sagesse, et que nous chargerons de cet emploi. ⁴Et nous, nous continuerons à nous appliquer à la prière et au ministère de la parole.

Regardons notre texte. Paul dit « *je supplée dans ma chair à ce qui manque aux afflictions du Christ pour son corps qui est l'Église.* » Suppléer parle de compenser ou compléter une insuffisance. Mais ce n'est pas l'œuvre salvatrice qui est insuffisant. Ici Paul ne parle pas de réconciliation, pas de payer pour nos péchés. Ce travail est accompli. La Bible est claire : « Christ a souffert une fois pour les péchés » Il n'y a rien à ajouter.

Alors Paul dit qu'il accomplit ce que Christ n'a pas accompli. Que reste-t-il à accomplir ? ... La proclamation de ce Christ a accompli. De propager cette nouvelle au monde. Et pour le faire, Paul a beaucoup souffert.

Ensuite Paul parle d'un mystère. « *J'ai été chargé par Dieu de vous annoncer pleinement la parole de Dieu, ²⁶le mystère caché de tout temps et à toutes les générations, mais dévoilé maintenant à ses saints* »

Nous avons déjà dit que tout le monde aime des mystères. Ici Paul se sert du vocabulaire de cette hérésie. Dans un sens il dit « Vous voulez connaître des mystères ? Voici le grand mystère de Dieu : ce Christ que j'ai décrit en versets 15-18...il est en vous. Voici pourquoi vous avez l'assurance de salut. Voici pourquoi vous avez la sanctification certaine. Voici votre espérance de gloire. Alors ça c'est un grand mystère !!!

Le ministère de la Parole, évident dans la vie de Paul était l'annonce de la Parole.

D'abord il dit qu'il annonce 'pleinement la Parole de Dieu'. Nous entendons de ce mot 'plein'. On parle du 'plein évangile'. Mais trop souvent on veut dire 'un autre évangile'.

Alors que veut-il dire par pleinement ? Comment annoncer l'évangile pleinement ? Verset 28 nous donne sa réponse.

Trois Touts :

- 1. En avertissant tout homme.**
- 2. En instruisant tout homme.**
- 3. En toute sagesse.**

1. Avertir tout homme. Ça parle d'exhorter, reprocher. Avertir les personnes autour de nous du jugement et les appeler à la repentance. Rappeler de l'amour de Dieu manifeste en Christ. Comment il a pourvu pour leur salut, pour les réconcilier et pour leur donner une vie nouvelle. Nous voyons que ça s'adresse plutôt aux non-croyants. C'est l'évangélisation.

2. Instruire tout homme. Cela parle de l'enseignement. Matthieu 28 : 19-20 Jésus a dit :

« Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, ²⁰et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde. »

Jésus nous a commandé de faire des disciples, pas simplement des convertis. Et ici nous voyons qu'il faut enseigner à observer tout ce qu'il a prescrit. Ça parle d'un transfert d'information, d'une connaissance des paroles de Christ, mais ça ne s'arrête pas simplement avec un enseignement. On doit assurer qu'ils observent ses commandements.

3. En toute sagesse. Cette hérésie qui s'établissait dans l'église parlait d'une sagesse divine. Une sagesse profonde, inconnue. Alors Paul les rappelle des paroles de Jésus. En enseignant tout ce que Jésus a prescrit, nous enseignons la sagesse de Jésus...divine.

Et Paul termine cette section en disant le but « afin de rendre tout homme parfait en Christ. »

Parfait ?? Qui ici est devenu parfait ? Personne ?? Alors toute la prédication, toutes les études bibliques que vous avez faites sont-ils vains ? Inutiles ?

Le mot ici n'a pas l'idée de parfait sans défaut, ou bien parfait comme Dieu. Mais le principe ici est mûr, complet, adulte, sous la direction de Christ. Ça donne l'image d'un enfant qui arrive à sa maturité. Il devient adulte, majeure, capable de faire ses propres choix et ses propres décisions, responsable pour ses propres actions.

Les parents prennent 18 ans pour avertir, enseigner et pour former leurs enfants à fin que lorsqu'ils quittent le nid familiale qu'ils sachent comment survivre, comment travailler, comment se comporter : tous les aspects de la vie adulte.

Parfait en Christ ne parle pas de la destination : « Je suis arrivé ! », mais de la direction : « Je connaît le chemin. Je suis en chemin. »

Ici nous voyons comment un croyant arrive à la maturité spirituelle. Ce n'est pas par une expérience mystérieuse, ce n'est pas par une deuxième bénédiction, pas en tombant sous les mains d'un prophète. C'est par le ministère de la Parole. C'est par l'exhortation et par l'enseignement.

Dans l'église nous exhortons et nous enseignons à fin que chaque personne arrive à la maturité spirituelle en Christ. Que chaque personne puisse lire, étudier, comprendre et appliquer la Parole de Dieu.

Nous ne voulons pas avoir un simple connaissance de la Bible, mais que cette connaissance mène à une transformation, une maturité en Christ, une vérité mise en application.

En ch. 2 vs 2-3 Paul clarifie cette perfection : « ²*afin que leur cœur soit consolé, qu'ils soient unis dans l'amour et enrichis d'une pleine certitude de l'intelligence, pour connaître le mystère de Dieu, Christ, ³en qui sont cachés tous les trésors de la sagesse et de la connaissance.* »

1. Consolés

2. Unis

3. Enrichis

Consolé – C'est le même racine pour le Saint Esprit : paraclet. Encouragés.

Unis – dans l'amour. Tissé ensemble dans l'amour.

Enrichis – ici Paul se sert de tous le vocabulaire de cette hérésie : riche, plein, intelligence, mystère, caché, trésor, sagesse et connaissance. Tous ces mots que les faux enseignants se servaient pour séduire les gens. Et Paul proclame qu'ils se trouvent tous en Christ. Ce n'est pas dans le mysticisme que nous grandissons mais dans une pleine connaissance intelligent de Jésus Christ.

A la fin de cette section Paul conclut en disant « ²⁹*C'est à cela que je travaille, en combattant avec sa force qui agit puissamment en moi.*

¹*Je veux, en effet, que vous sachiez quel grand combat je soutiens pour vous, pour ceux de Laodicée et pour tous ceux qui n'ont pas vu mon visage »*

Il constat « Ce n'est pas facile. C'est du travail » Le vrai mot ici est 'agoniser'. Ce n'est pas un simple travail physique, mais ça touche ses émotions, ses sentiments...ses tripes. Ça pèse.

On voit comment le cœur des parents puisse être brisé par un enfant rebelle. Ça les touche profondément.

Ici Paul voit une église, isolée, en difficulté et quelques brebis commencent à être séduites par les loups dans l'église et son cœur est brisé. Il agonise pour leurs âmes. Dans la prière et dans la proclamation.

Quoi donc ? Quelle application trouvons nous dans ce passage ?

1. Est-ce nos prières pour notre église, pour l'un et l'autre sont sincères, pensés et fervents ? Est-ce que nous sommes poussés à la prière lorsque nous voyons les personnes immatures en Christ, dans la difficulté. Sommes nous touchés au fond du cœur ? Est-ce cela nous pousse à prier ? **Paul n'a jamais vu, ni visité cette église, mais il a agonisé pour eux dans la prière.**
2. Croisons nous dans la maturité en Christ ? Écoutons-nous les messages avec l'intention de grandir dans notre connaissance de Christ ? De savoir comment marcher d'une manière digne de Dieu ? De se rendre 'parfait' en Christ ? Creusons-nous dans la Bible pour savoir comment diriger nos familles, comment améliorer notre vie familiale ? En bas nous avons une librairie et une bibliothèque avec un grand nombre de livres qui donne du conseil sur la vie chrétienne.

Bientôt dans cette lettre Paul nous donnera du conseil pour la vie quotidien. **Si nous ne mettons en pratique pas la Parole dans nos vies quotidiennes, alors nous sommes déjà séduits par la philosophie du monde.**

3. Pour nous qui participons dans l'enseignement, ici derrière ce pupitre, dans l'école de dimanche, dans le JAB, donnons-nous tout l'effort, tout le temps, toute l'énergie nécessaire pour bien communiquer la Parole aux autres ? **Paul nous donne l'exemple à suivre : un travail, un combat, une agonie pour gagner et développer les disciples pour Jésus Christ.**
4. Cette passage nous pousse à se poser la question : Pourquoi j'assiste cette église ? Pour recevoir ? Pour donner ? Chacun et chacune de nous a une responsabilité envers les autres : Les aider à devenir 'parfaits en Christ', 'mûr en Christ'. Nous sommes tous appelés à être ministres de Christ aux autres. Chaque dimanche, à chaque réunion une parole d'encouragement, un conseil, un verset pour aider votre frère ou votre sœur en Christ. Dieu vous appelle à venir avec un cœur, un désir à servir aux autres. Même à souffrir pour les autres.

Dieu sait que ce n'est pas facile. Ça peut même entraîner de l'agonie. Jésus nous a laissé l'exemple. Paul l'a suivie. Aujourd'hui Dieu nous appelle aussi à entrer dans l'œuvre de Christ pour son corps l'église. Toujours fortifier par sa force qui agit puissamment en nous.

Que Dieu bénisse l'enseignement de sa parole. Amen.